

viernes 08 de enero de 2021 - 12:00 AM

Solo desde noviembre el Laboratorio Departamental de Santander procesa pruebas COVID

Este centro científico, que tuvo una reciente inversión por alrededor de \$3.082 millones, procesa diariamente hasta 50 pruebas de COVID-19. Expertos señalan que "es muy lento" el estudio de muestras en dicho laboratorio.



De acuerdo con lo informado por el Secretario de Salud, próximamente el Laboratorio Departamental procesará 90 pruebas diariamente. (Fotos: Suministradas / VANGUARDIA)



Escuchar este artículo



Aunque fue avalado por el Gobierno Nacional desde marzo de 2020, solo hasta finales del año pasado se inició el procesamiento de pruebas de COVID en el Laboratorio Departamental de Salud Pública de Santander.

Desde que la pandemia arribó al departamento y hasta la fecha, expertos y veedores realizan críticas relacionadas con el funcionamiento y la capacidad operativa para procesar muestras en dicho centro científico.

Lea también: [Laboratorio de Salud Pública de Santander avalado para el diagnóstico del COVID-19](#)

Además de cuestionar los retrasos que existieron para su puesta en marcha, los críticos consideran que en la actualidad el Laboratorio Departamental debería hacer el procesamiento de, a lo menos, alrededor de un centenar de pruebas diarias.

De los siete laboratorios avalados en Santander para analizar este tipo de muestras, el Departamental es el que tiene la menor capacidad de análisis en estos momentos, de acuerdo con la información oficial.

Javier Villamizar, secretario de Salud de la Gobernación de Santander, precisó que el laboratorio Departamental "inició procesando 35 pruebas diarias, y en estos momentos estamos haciendo 50".

El funcionario informó que en próximos días se comenzarán a analizar noventa muestras diarias en este centro científico.

"Desde noviembre pasado iniciamos el procesamiento de pruebas en el Laboratorio Departamental. Por ahora se están procesando muestras de lunes a sábado, pero vamos a tener labores de lunes a domingo", indicó Villamizar.

Este laboratorio comenzó a operar luego de una visita que realizó a finales de octubre pasado la Directora del Instituto Nacional de Salud, Martha Ospina, quien conoció y verificó las instalaciones y los equipos que actualmente se usan.

La meta que se trazó desde el principio es que el Laboratorio Departamental tenga la capacidad de analizar hasta 360 muestras al día.

"Van muy lento"

Álvaro Javier Idrovo, médico epidemiólogo e investigador de la Universidad Industrial de Santander, UIS, manifestó que "la información que yo tengo es que las pruebas se comenzaron a realizar solamente hasta diciembre. Hubo problemas en infraestructura y también faltaban equipos".

Fuentes allegadas a Vanguardia también aseguraron que existieron demoras relacionadas con la disposición del personal médico y con la capacitación del mismo, ya que requerían preparación previa para el manejo adecuado de los equipos adquiridos.

"Van muy lento con el procesamiento de pruebas en el Laboratorio Departamental, es un número pequeño de muestras diarias (50). Una de las consecuencias de esta falta de capacidad es que, por ejemplo, cuando se alcanzó el pico de la pandemia no lo detectamos porque no había pruebas.

Más de una década en el olvido

El Gobernador de Santander, Mauricio Aguilar, reconoció que por alrededor de 13 años no hubo renovaciones en las instalaciones y equipos del Laboratorio Departamental de Salud Pública.

Cuando se recibió el aval del Instituto Nacional de Salud, ni siquiera existían insumos para garantizar el procesamiento de pruebas. Las adecuaciones y su correspondiente visto bueno impactaron negativamente en el tiempo que tomó habilitar este centro científico.

El Secretario de Salud de Santander explicó que "tuvimos un inconveniente con la calibración de unas cabinas y una micropipetas, por lo que tuvimos que hacer ajustes y esperar la certificación del Instituto. Ya contamos con el personal calificado, equipos, insumos, reactivos y la infraestructura necesaria... Se hizo una inversión de \$3.082 millones".

"Entre 1.800 y 2.100 pruebas"

En estos momentos en Santander existen siete laboratorios certificados por el Gobierno Nacional para el procesamiento de pruebas PCR de COVID-19.

Conforme con lo precisado desde la Secretaría de Salud del Departamento, en la actualidad la cantidad aproximada de muestras que se procesan a diario es la siguiente:

Hospital Internacional de Colombia 700, Higuera Escalante 400, **Ecopetrol** 144, UIS 150, ICA 90, Laboratorio Departamental 50, y UDES 50.

Javier Villamizar, secretario de Salud de la Gobernación, indicó que "en estos momentos los siete laboratorios tienen capacidad para cerca de 1.500 pruebas diarias. Sumando las pruebas que hacen las EPS con laboratorios de Bogotá, diariamente se procesan en Santander entre 1.800 y 2.100 pruebas".

Datos:

* Desde el inicio de la pandemia y hasta el pasado 3 de enero en Santander se realizaron 247 mil 291 pruebas PCR, con un porcentaje de positividad de 23%, según Gobernación.

* 962 contagios nuevos en Santander se reportaron este jueves, el registro más alto desde que arribó el virus.

Elija a Vanguardia como su fuente de información preferida en Google Noticias aquí.

Publicado por José Luis Pineda

Etiquetas COVID-19 Gobernación de Santander laboratorio

Lea también

Dura respuesta del Ministro de Salud a la alcaldesa de Bogotá sobre vacunas

Las medidas que sirven (y las que no) para evitar contagios por COVID-19, según epidemiólogos

BioNTech revela ensayos de tecnología de vacuna COVID-19 en esclerosis múltiple

¿Qué se sabe de la nueva variante de Coronavirus hallada en Sudáfrica?

Comentarios

Comente con Facebook

3 comentarios Ordenar por Más recientes

Agregar un comentario...

- Dario Spinos**
 Creo que un año completo de show es más que suficiente, no creen?, ahora me gustaria ver los estados de resultados FINANCIEROS para ver la gestión administrativa de nuestros capaces mandatarios y demás administradores locales.... en cuanto al tema científico, por favor!, si no tenemos la capacidad de realizar algunos, esta bien, pero cientos de corporaciones a lo largo del planeta hace muuuuucho tiempo publicarán analisis y estudios relevantes al tema gripes y demás infecciones, aqui seguimos persiguiendo la cola del gato porque es más divertido pero...! @
 Me gusta · Responder · 4 h
- Nice day**
 Se procesan 2000 muestras diarias en Santander y ayer se reportaron casi 1000 infecciones en el departamento eso es 1 de cada dos muestras. Como era de esperar se quedaron cortos en los números de pruebas y en consecuencia en la estimación real del número de casos.
 Me gusta · Responder · 6 h
- Nelson Pardo**
 Que noticia tan interesante aunque podría ser mejor el titular.. pero bueno valoro que escriban algo de la realidad de lo gobernación . Como puede ser posible que inviertan 3000 millones- solo en adecuaciones porque el laboratorio ya estaba - para procesar 50 muestras diarias... señores de vanguardia hablen un laboratorio particular y mucho pero mucho menos de esta envergadura podrían procesar mucho pero mucho más pruebas, allí esta la superintendencia del gobernador y su equipo y su super gestión al frente de la emergencia, preparar estos laboratorios y fortalecer el sistema de salud dep... Ver más
 Me gusta · Responder · 8 h

Plugin de comentarios de Facebook

Vanguardia no se hace responsable por las opiniones emitidas en este espacio. Los comentarios que aquí se publican son responsabilidad del usuario que los ha escrito. Vanguardia se reserva el derecho de eliminar aquellos que utilicen un lenguaje soez, que ataquen a otras personas o sean publicidad de cualquier tipo.

Taboola Feed

Millonario premio de lotería se sorteará en Colombia. ¡Lea cómo...

theLotto | Patrocinado

Experta en lingüística explica cómo aprender cualquier idioma con solo...

Babble | Patrocinado

Estos son los cambios en el pico y cédula para Bucaramanga y Floridablanca

De nuevo hay cambios en las medidas que regirán a partir de este 30 de diciembre en Bucaramanga y Floridablanca. En Girón y Piedecuesta no habrá cambios.

Vanguardia

Lotería de EE.UU. ahora disponible en Colombia

theLotto | Patrocinado

Invertir en Amazon: por qué es buena idea y cómo hacerlo desde Colombia...

Get Premium Stocks | Patrocinado

¿Este reloj es bueno? ¡Muy bajo! ¿Su precio? ¡Muy bajo!

Solo hoy con envío gratis y 50% de descuento a todo el país

Salud con tecnología | Patrocinado

Niño de cuatro años cayó de su apartamento en Bucaramanga

Pasadas las 8:30 de la mañana de este jueves 7 de enero, un menor resultó lesionado tras caer por la ventana del apartamento donde reside en el barrio Girardot.

Vanguardia

Elige tu carta y descubre tu ángel de la guarda!

Agatha Medium | Patrocinado